

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.375

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50 »
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 2,50 »
Por trimestre... 7 »

SÁBADO 23 DE AGOSTO DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio á comencido al mes, que no exceda de quinientos caracteres y que sea de su exclusiva propiedad.

AÑO XXXV

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nata de los gastos causados durante la semana comprendida del 23 al 28 de Junio último, en las obras de reparacion de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han efectuado bajo la direccion del Arquitecto titular é inspeccion de la Comision respectiva, á saber:

	Pts.	Cts.
Por los del encargado de la obra, oficiales y peones ocupados en dicho servicio durante los dias expresados	118	80
Materiales.		
A José Córdoba, por transporte de tierras	11	40
A Manuel Naz, por composicion de herramientas.	12	
A Francisco Guterrez, por una docena de espuelas.	4	50
Total.	146	70

Córdoba 14 de Agosto de 1884 — Bartolomé Belmonte.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—En el tren expreso salió ayer de Oviedo el ministro de la Guerra con direccion á esta corte, donde llegará á las ocho de la mañana de hoy.

—La prensa de la noche d'ó ayer la noticia de que el ilustre republico don Laureano Figuerola se encontraba enfermo de gravedad.

El señor Figuerola tuvo una afeccion catarral bastante intensa el martes, pero ayer se encontraba bastante mas aliviado.

—Mañana regresará á Madrid el subsecretario de Gobernacion señor Bosch.

—Inmediatamente que llegue se ocupará, en union del ministro, de la redaccion de las reformas que se preparan en dicho departamento, y de que oportunamente dimos cuenta.

—Volviéron á circular ayer noticias sobre alteracion del orden público en algunas provincias de Andalucía.

—Los rumores fueron desmentidos terminantemente en los centros oficiales.

—Dicen de Calatayud que una chispa eléctrica ha dejado muerto al alcalde de Oseja don José Lopez Diestre, así como á una caballería de su propiedad, quedando además herida una niña, hija de aquel.

—Se ha confirmado la noticia de que el dean de la catedral de Santander, don

Pedro José Espinosa, pasaría con la misma dignidad á la de Jaen.

—Vuelve á quejarse *El Mercantil Valenciano* del aumento que se observa en los robos de las mercancías que se remiten á aque'la ciudad por ferro carril, sin que pueda hacerse la menor reclamacion, porque los bultos llegan intactos, al parecer, y con el precinto puesto. En vista de que el mal va tomando proporciones escandalosas, se anuncia una reunion del comercio de Valencia, á fin de dirigirse al marqués de Campo en solicitud de un remedio para tanto abuso.

—La renombrada feria de San Antolin en Palencia, promete este año ser más brillante que los años anteriores.

A más de fiestas religiosas, funciones de zarzuela por la compañía del señor Dalmau, fuegos artificiales por los señores Alonso, maestros en los juegos de pirotecnia, música y otros festejos, habrá dos corridas de toros los dias 2 y 5 de Setiembre, lidiando las cuadrillas de *Frasuelo y Gallo*, toros de las ganaderías de Lopez Navarro y vinda de Martín; en la segunda corrida habrá cabaleros en plaza.

Las empresas de ferro-carriles han dispuesto trenes especiales á precios reducidos.

—La guardia civil del puesto de Igualada encontró hace pocas noches en la carretera de dicha ciudad á Martorell á un hombre en completo desfallimiento y privado de todo sentido. En hombros le condujeron á la casa más próxima, y una vez recobrada parte de las fuerzas que habia perdido, lo transportaron al cuartel, en donde le prodigaron toda clase de auxilios, y abrieron además una suscripcion para costearle el viaje hasta Barcelona. El alcalde de Igualada ha dado las gracias á los individuos de aquel benemérito instituto.

—Dice *El Dia*:

«Hoy se ha vuelto á hablar de la cuestion de orden público, relacionándola con ciertas precauciones que se supone han tomado las autoridades.

Como candió á principio de mes la noticia de que los revolucionarios intentarían algo en el aniversario de los sucesos de Badoz, y se dijo despues que el dia designado era el de la salida del rey para Asturias, haese dicho estos últimos dias que el 20, es decir, hoy mismo seria cuando habrian de ocurrir sucesos anormales.

Se conoce que hay quien tiene el propósito de mantener al gobierno en constante alarma.»

—La sesion celebrada ayer por el ayuntamiento de Madrid revistió excepcional importancia, pues en ella ocupáronse los ediles de las bases generales para la apertura del cementerio del Este.

—En breve firmará S. M. el Rey el Real decreto nombrando para la Iglesia y obispado de Coria al eminente y virtuoso prelado don Marcelo Spino'a y Maestro, obispo de Milo, *in partibus infidelium*, y auxiliar de la diócesis de Sevilla.

—El ministro de Ultramar continúa en su firme propósito de respetar todo el personal de su ministerio, y no proveer más que las vacantes naturales que vayan ocurriendo.

—No es cierto que ni ahora ni más adelante se prepare combinacion alguna del personal de directores y jefes de administracion.

—Ha pasado á la audiencia de Madrid, para terminacion de sumario, la causa instruida con motivo de la sustraccion de una causa criminal de alguna importancia, que, como nuestros lectores recordarán, desapareció de una relatoría á mediados del último marzo, despues de sentenciada en casacion.

—La escasez de noticias políticas era anoche superior á toda ponderacion. No se hablaba más que de la sesion del ayuntamiento, esperando la natural y anunciada solucion del asunto del cementerio.

—Esta mañana habrá llegado al Ferrol la escuadra que conduce á S. M. el rey.

—Muy pronto quedará redactado el nuevo proyecto de ley municipal.

—Se están haciendo activas gestiones para establecer en Barcelona una academia de declamacion, agregada á la institucion de escuelas líricas. Tendrán ingreso en ella los alumnos de dichas escuelas, y particularmente todas las niñas y jóvenes que lo pretendan.

—Los periódicos de Mahon se lamentan de lo que está pasando en aquel lazareto. Uno de ellos dice:

«Las procedencias de Barcelona son al principio enviadas á nuestro lazareto á purgar cuarentena, y más tarde se las sujeta en Palma á tres dias de observacion, y los perjuicios y gastos que ocasionan tales medidas debe Menorca satisfacerlos cuando ninguna intervencion ha tenido en ellas.

Se nos cierra el puerto de Aloudia para los pasajeros, y las mercancías y la empresa de vapores no puede suprimir esta escala casi de puro lujo, solo porque así placé á los palmasanos. Se cambia el itinerario de uno de nuestros vapores, y tal variacion causa una irregularidad notable en el recibo de la correspondencia, y el público reclama, y sus bocas son tapadas por la influencia dominante de nuestra hermanastra mayor.»

—La única novedad que ofrecen las últimas noticias es la presentacion de un caso de cólera, que no está bien definido, en Birmingham, ciudad de 866000 habitantes del condado de Warwick, á 170 kilómetros de Londres.

En Italia y Francia no ofrece novedad el curso de la epidemia.

—Ayer tarde á las dos ha sido llevado al Hospital general, y destinado al departamento de enfermedades sospechosas, un sujeto de 58 años de edad, que en la puerta de San Vicente habia sido atacado de un cólico, que los médicos de la casa de socorro calificaron de sospechoso.

—Esta madrugada hemos recibido un telegrama de nuestro corresponsal en Manzanares, participándonos que desde las doce de la mañana de ayer, hasta las seis de la tarde, ha habido en aquella poblacion una gran tormenta, con fuertes descargas eléctricas y piedra devastadora, que habrá causado grandes daños en el término y muchas averías en las líneas. Por el estado del cielo era de temer que se reprodujera la tempestad.

—Ferrol, 21 (11'35 m.)—A las diez y media fundó la fragata «Victoria» que trae á bordo á SS. MM.

Las autoridades han estado á los reyes, que desembarcarán á la una de la tarde.

SS. MM. se dirigen inmediatamente á la iglesia de San Julian, donde se cantará un solemne *Te-Deum* en accion de gracias.

Ferrol, 21 (11'31 m.)—Fondea en este momento la escuadra (10 20 mañana), sin novedad.

SS. MM. han tenido un entusiasta recibimiento. Los buques pasaron entre dos filas de embarcaciones particulares que formaron calle en el interior de la ria, y las muchísimas personas que las ocupaban victorosas á SS. MM. y á la princesa de Asturias.

Al fondear subieron á bordo las autoridades militares y civiles del departamento y provincia, el obispo de la diócesis, y una comision de la diputacion provincial.

SS. MM. bajaron á tierra despues de almorzar.—*El ministro de Marina.*

Gijón, 21.—Está decidido que el rey irá á Bilbao.

La escuadra fondeará el 1.º del mes próximo en Guetaria, y S. M. se trasladará á Bilbao á bordo del cañonero «Paz»

En el caso de mal tiempo, S. M. hará en coche el viaje de Guetaria á Bilbao.

—Dice hoy el *Liberal* que el señor Moret considera como un triunfo para el señor Romero Robledo la solucion que ha tenido la cuestion de los cementerios. Realmente, en opinion de muchas personas imparciales, son dignos de elogio para el pueblo de Madrid el cardenal Moreno y el ministro de la Gobernacion.

—Hasta ahora han fallecido del cólera en Marsella 18 españoles.

—La bandicion del cementerio de Este se verificará probablemente el día 28 del corriente.

—Lemos en *La Integridad*:

«Los fusionistas se muestran alborotados por lo que dice una carta de Gijón, que ha publicado *La Correspondencia*, en la que se asegura que el señor Luñero Rivas y sus amigos están decididos á reintegrar en las filas que abandonaron.

Los izquierdistas se apresuraban á destruir estas ilusiones, asegurando que las aseveraciones de los señores Balaguero y Montero Rios en Pontevedra quitan todo viso de verosimilitud á la noticia.

—Ha merecido general aplauso la circular de la fiscalía del Tribunal Supremo, publicada por la *Gaceta* de ayer, sobre los tribunales que han de entender en las causas que se instruyan á los funcionarios públicos de órden judicial ó administrativo.

Con la elocuencia y claridad de exposicion que caracteriza al señor Irujo, resuelve esta circular las dudas que á este respecto habian surgido desde la promulgacion de la ley de Enjuiciamiento criminal de Setiembre del 82, y la adicional de Octubre del mismo año; dudas que aumentaron desde que conciliares y jueces de las localidades en que no existía Audiencia fueron sometidos á distinta jurisdiccion.

Aplaudimos esta disposicion del señor Irujo, que tanto ha de facilitar en casos concretos la recta administracion de justicia.

—La Audiencia de Alcala ha castigado con privacion de sueldo durante un mes, por negligencia en el fallo de varios asuntos civiles y criminales, al Juez de instrucion de Almodóvar del Campo, señor Jimenez.

—El gobernador de Alicante ha impuesto la multa de 10 000 reales á la empresa de los ferro-carriles andaluces, que es la que explota el de Alicante á Murcia, á consecuencia de los innumerables abusos que han ocurrido estos últimos dias. Hoy leemos en un diario alicantino que el domingo, por la noche, al salir para aquella capital un tren especial de Orihuela, se promovió gran escándalo por hallarse á oscuras todos los coches. El público todo acusó indignado á quejarse ante la autoridad, y de aquí esta multa, que fué acogida con un prolongado aplauso.

—Tanto se inventa y tanto se dice sin razon, por lo mismo que escaseen mucho las noticias políticas, que la prensa de la mañana anuncia como gran suceso el haber adelantado su regreso á Madrid el presidente del Consejo de ministros. No hay semejante cosa, ni sabe nadie todavía cuando regresará el señor Cánovas del Castillo, si bien, y como anunció *La Correspondencia*, será, lo más tarde, á últimos del mes actual.

— 1268 —

«No, pero esto no es más que una suposicion, y no podemos lanzarla á guisa de acusacion, contra ellos. ¡Oh! esa sentencia del Parlamento; esa sentencia que tan difícil es anular, constituye la fuerza de Reynolds. Y despues de todo... ¿qué pruebas tenemos en apoyo de nuestra opinion? ¿Cómo aserarnos con ellas? Porque lo indudable aquí, es que, mientras no tengamos esas pruebas, nada podemos hacer.

—¿Acaso tendremos que renunciar á nuestra empresa?—saciamó Marcos.

—¡No, no, nunca!—respondió Van Helmont;—pero tenemos que obrar con cautela.

—Eutónos,—dijo Giraud,—sejoutemos mi proyecto.

—Efectivamente,—añadió el baron de Grandair;—creo que es lo mejor y más sencillo que podemos hacer.

—Pero,—objetó Van Helmont,—vuestro proyecto os encamina á una muerte segura.

—No importa,—dijo Giraud.

— 1269 —

—¿No tenemos alguna probabilidad de éxit?—añadió Marcos.

—Una entre mil.

—¡Bah! con una basta.

—Marcos,—hijo mio,—dijo el anciano sábio con acento conmovido:—bien sabéis que nunca he puesto obstáculos á vuestra voluntad en lo concerniente á este asunto; únicamente os he ilustrado con mis consejos; en el momento actual debo decir que mediteis lo que vais á hacer. A poco que os aventuréis en el camino que intentais seguir, la muerte se cernirá sobre vuestra cabeza.

—Sí, pero al fin de ese camino está la venganza!—dijo Giraud con voz sorda.

—¡Es preciso!—dijo Marcos.

Se levantó y dió una vuelta por el aposento. Luego volvió al lado de Van Helmont, le cogió ambas manos entre las suyas, y añadió con la dulzura y cariñosa voz del niño que solicita un favor importante:

—Padre mio, acordáos de que Dis-

— 1272 —

—Juro,—respondió el ex-arquero del prebostejo de Reuen—no volver á vuestro lado sino en compaña del señor baron de Grandair, sano y salvo. Si muere, yo le precederé al otro mundo.

—¡Está bien!—dijo Van Helmont, alargando la mano al desgraciado amante de la bella Juana.

Giraud se apoderó de la mano que el sábio le ofrecía, é inclinándose sobre ella la besó respetuosamente.

—Se todo lo que os debo, señor,—dijo con acento de profunda emocion.

—Se que, cuando injustamente condenado, iba á ser ahorcado en la plaza pública é inesperado indulto vino á arrancarme á la ignominia del patibulo, una mano poderosa se interpuso entre la muerte y yo, y esa mano que lo bendecía y que, á perar de todos mis esfuerzos por averiguarlo, ignoré por mucho tiempo á quien pertenecía, es la que en este momento estrecho entre las mias.

Van Helmont se estremeció.

— 1265 —

«sentados tres hombres, que conversaban á media voz. Aquellos tres hombres eran Van Helmont, Marcos y Giraud, los tres con los vestidos maltratados, llenos de manchas de sangre, apenas repuestos del combate que acababa de tener lugar, y en el cual los dos últimos, aunque en vano, habian tomado parte muy activa.

—Sin embargo,—mi plan era acertado,—decía el sábio,—y preciso ha sido todo el infernal poder de esos malditos infames para destruirlo. De todo se aprovechan y todo les sirva. ¡Oh! ese La Chesnaye y su hijo son los géminos del mal.

—¿Conque son dos?—dijo Giraud tras una corta pausa.

—Sí,—dijo Van Helmont.—Acabo de confiaros ese secreto, cuya importancia debéis reconocer; pero habeis salvado á Marcos la vida, con peligro de la vuestra, apenas hace una hora, y os considero digno de tomar parte desde ahora en nuestra empresa.

—¡Oh! es que al serviros, sirvo mi-

Quando hoy haya recibido el señor... la noticia de que algunos periódicos de Madrid habían adelantado en su... se habrá quedado sorprendido de mucho y aun demasiado que se sabe esta villa.

La noticia de que iba a publicarse folleto anónimo contra un hombre... muy distinguido, después de pasada por la prensa de todos los países, no ha quedado una sola perla que dé crédito a semejante cosa.

El subsecretario de Gobernación, Sr. Bosch, ha visitado los lazaretos de... en condiciones en condiciones... declaran que son mucho mejores de los establecidos por otras potencias de la república vecina.

Dice hoy el Progreso: Un periódico de anoche dice que los... de la conciliación, han participado... de entorpecerán, y cuantos medios tengan a mano, los bajos de conspiración.

Como el cargo es tan grave, nosotros... veríamos verlo en las columnas de la... pública para darle crédito.

La República declara que la coalición... ha sufrido un fracaso... que no han aceptado las bases... por los pactistas ni los posibles del señor Castelar, ni los programas democráticos.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 21 de Agosto de 1884. Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo. A juzgar por lo que ocurre en el seno de los partidos políticos, donde tan difícil se hace mantener la disciplina, pronto se reconoce que nuestro carácter, no ya escasamente independiente, sino un tanto levantisco, lo cual hace malgastar las fuerzas en procurar roír los girones que en las respectivas banderas hacen los que dicen militan a sombra.

Si echamos una mirada hacia los diversos bandos en que nos hallamos divididos, desde el más reaccionario al más avanzado, los veremos corroides por un fuerte dualismo, y si no, repásemos al punto y veremos al tradicionalista a punto de arremetarse unos a otros; al moderado histórico con un banderín diverso a cada partidario de la idea; a los conservadores presenciando impasibles la lucha entre los amigos de Pidal y de Arancibia; a la fusión admitiendo masa democrática que pone en estado de expectación a sus elementos más templados; a la izquierda restando fuerzas, que son muy necesarias, en cada reunión celebrada en sus probadores; a los escarminados viendo que sus adeptos disminuyen, por pase de algunos a engrosar los ejércitos ajenos, y por último, a los demócratas avanzados en tan buena armonía, que los amigos de Pi y Margall dejan estar dispuestos a entorpecer los trabajos de Ruiz Zorrilla, en vista del poco o ningún fruto que han producido sus esfuerzos en pro de la coalición.

Si de esta manera se cree pueda llevarse a cabo proyecto alguno útil y de momento, preciso será reconocer que

este es el país de los viceversas, y que aquí sabíamos hacer milagros.

Vuelven a circular rumores referentes a orden público, haciendo llamar la atención hacia Andalucía, y tal insistencia, dicen algunos debe obedecer a empeño de mantener la alarma, al objeto de que los fondos públicos no se repongan de la baja sufrida desde que se recibió la primera noticia referente a la epidemia que existe en el país vecino, que ha producido paralización en las operaciones mercantiles.

Sin duda con objeto de entretener el tiempo, y a falta de otros asuntos, habiéndose del próximo regreso del señor Cánovas, suponiendo lo adelante, cuando há tiempo lo fijó para los últimos días del mes actual, y se echa al viento la especie de que viene a unir voluntades, puesto que de otro modo tendrá que modificar el gabinete, señalando como víctimas propiciatorias a los señores Pidal, Quesada y ministro de Marina.

Los izquierdos niegan lo que se ha dicho de que Linares Rivas y sus amigos se muestran inclinados a volver a la fusión.

Presiguen los trabajos para tomar parte en la contienda electoral, asegurándose no se descuidarán las posibilidades en esta lucha, con especialidad en la provincia de Huesca.

En la sesión celebrada ayer por este municipio, quedaron aprobadas las bases del reglamento del nuevo cementerio, haciéndose rebajas en los derechos de enterramiento.

Las tormentas de los pasados días han causado daños en los campos, y desgracias personales en algunos puntos. El corresponsal.

Gacetillas.

Juicios orales. Ante la sección primera de la Audiencia de lo criminal de esta capital, tendrá lugar el día veinte y cinco la vista de la causa procedente del juzgado de Posadas, contra José Diana Saavedra, por disparo. Están encargados de la defensa y representación del acusado, respectivamente, los señores don Miguel Pozanco y don Manuel Navarro. El día veinte y seis se verá en la sección segunda la causa seguida en el juzgado de Buñalance a Francisco Alba, por lesiones, siendo abogado defensor el señor don Eulogio Montijano, y procurador don Francisco Vargas Machuca.

Telégrama. El recibido ayer de la Dirección general de Sanidad, dice así: «La salud pública excelente en toda España. Según partes recibidos de Francia, la situación mejora en Marsella y Tolon, y no se agrava en Cetta. En la primera de dichas poblaciones han ocurrido en las últimas 24 horas 8 defunciones del cólera. En Tolon 5. En Saint Chems 1. En Meral 1. En Arlés 1. En Avignon 1, y otras 8 en varias poblaciones inmediatas a Marsella. En Cetta 3 en las 24 horas. En Saint Pous 1. En Lavilledieu, en Voque, 2. Nimes en Vallabregues 2. En Bessegos 1. En Lunel 2. En Mignean 2. En Mize 4. En Villeneuve 1. El número de defunciones del cólera ocurridas en las 24 horas en el distrito consular de Perpignan, es el siguiente: en Perpignan 5. En Saint Felu d'Avail 3. En Camellas 1. En Clair 1. En

Millas 1. En Villeneuve de la Baho 1. En Elne 1 y en Bauguls 1. En Cartenan 1. En Arles 1. En Carosona 6. En el manicomio Leimoux 2. Noticias recibidas de la situación de la salud pública en Italia deficientes. Nuestro cónsul en Nápoles telegrafía que en la provincia de Campobasso existe el cólera desde el 26 de Julio, y que ayer hubo 10 invadidos. En la Calabria reina grande alarma, no obstante el poco incremento de la epidemia en Cosenza. El cónsul en Génova participa haber ocurrido un caso en Cairo Montenotti y 6 defunciones en Bergamo, Cuneo y Massa. El cónsul de España en Londres comunica no haber sido morbo asiático el caso de cólera ocurrido en Birmingham.»

El vigia. Se llaman «pipas de guano» — unas que hacen aquí el oso. — O se arreglan estas pipas — ó emigro antes del otoño.

Circo. Esta noche tendrá lugar en el Circo del Gran Capitan una escogida y variada función por la notable compañía de Fantoques que en el mismo viene actuando, poniéndose en escena tres divertidas comedias en un acto.

Recaudación. Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 21 del corriente. — Central, 48 pesetas. — Puente, 853 50 céntimos. — Pretorio, 776 59. — San Sebastian 301 49. — Victoria, 280 63. — Matadero, 584 31. — De las 2839 pesetas 52 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1322 46. — A la provincia y Municipio, 1322 47. — Adicionadas, 194 59.

Bien va. — Tenemos entendido que la comisión de empiedros tiene en proyecto el establecimiento de cuadrillas permanentes por distritos, a fin de que las calles de nuestra capital reúnan mejores condiciones en su pavimento y cesen los innumerables baches que se ven por todas partes. El resultado práctico de estas cuadrillas no hace mucho tiempo tuvimos ocasión de probarlo; y el municipio, comprendiendo desde luego que su restablecimiento demostrará una grande utilidad, creemos lo tomará en consideración, esperando que se resolverá en breve.

Me parece bien. — En algunas capitales se han nombrado por los Ayuntamientos comisiones que, en unión de los químicos municipales, visiten los establecimientos donde se venden artículos de comer, susceptibles de escificación, recogiendo muestras que después se analicen en los laboratorios establecidos al efecto.

Las uvas. — Ya el sol de Agosto mitiga — con abrasadores rayos, — y pendiente de las parras — frescos racimos lezanos — nos brindan el dulce fruto — que por los tendidos campos — guardan las torcidas cepas — con cariñoso resguardo. — Pronto la alegre vendimia — empezará sus trabajos, — y en los famosos lagares — de los Moriles llamados, — prepararán los braceros — sus históricos canastos — para recoger la fruta — que aranean con fuerte mano. Las bestias del socarro — no logran nunca descanso, — y las uvas apñadas — se preparan en los patios, — para sacar de su jugo — ese nectar soberano, — que ennoblecen nuestra tierra — por su color de topacio, — por su sabor esquisito — y por el vigor lezano — que dá alientos al mas débil — y brinda sprit al mas sándio. — ¡Cuántas noches de Setiembre — en vez de buscar descanso, — de la vendimia los mozos — y al com-

pás de sus guitarras, — he visto bailar alegres, — lanzando sentidos cantos, — a las hermosas morenas — que ayudan a aquel trabajo, — y que son de la campiña — el mas lisonjero encanto. — Y mientras el claro nectar — se esprime con gozo ufano, — comeremos los racimos que nos ofrecen colgados — esas parras, centinelas — constantes de nuestros patios.

A cazar. — Los aficionados han tenido una gran satisfacción con el levantamiento de la veda, dando rienda a su afición por todas partes donde encuentran bichos dignos de recibir las muestras de su puntería. Esta diversión, laudable por lo higiénica, puede sin embargo ocasionar peligros si se lleva a cabo en las inmediaciones a poblado, y por ello esperamos se procure no hacer víctimas a los que desocuidamente salen a pasear.

Elecciones. — Poco movimiento se observa aún, aunque se citan algunos nombres, para la renovación biennial de Diputados provinciales que ha de tener lugar en el mes próximo: el día 12 se elegirán los interventores, como ya hemos dicho; el 14 se darán los sufragios para los que hayan de formar parte de la corporación provincial, y el 17 se verificará el escrutinio general.

Arcedianato. — Exhibense algunos nombres para el de esta Santa Iglesia Catedral, vacante por defunción de nuestro inolvidable amigo el señor don Ricardo Miguéz y Carrasco. La provision corresponde al dignísimo Prelado, y oportunamente daremos a conocer quien sea el agraciado.

Depositos. — Se nos ruega recomendamos la construcción de unos adecuados para los cadáveres en los cementerios de esta capital, especialmente en el de San Rafael, por no tener el actual las condiciones que recomienda la higiene.

Subasta. — Hoy a las diez de la mañana se subastan varios muebles y efectos de escaso valor en el juzgado de instrucción de la derecha. Proceden de una causa.

Efemérides. — Hoy. — 1332 — Nace don Enrique de Trastámara, hermano de don Pedro I de Castilla. — 1705. — Llegada a Barcelona de don Carlos de Austria, pretendiente a la corona de España. — 1850. — Apertura en Bruselas del Congreso internacional de primera enseñanza.

Prevencciones. — Las dictadas en épocas anteriores sobre régimen sanitario, han sido recordadas por la Dirección respectiva a los gobernadores de las provincias.

Reposo. — En el verificado ayer por la Comisión de Abastos se recogieron varios panes faltos de peso.

Cuestión. — En una casa del campo de la Verdad se presentó ayer por la mañana un hombre, y sin decir «agua viva» emprendió a bufetadas con una mujer. Al ruido acudió un agente de la autoridad y restableció la calma.

Serenata. — Esta noche a las diez dará una al señor don Bartolomé Belmonte, la banda de música municipal, que ejecutará entre otras piezas un Himno Pasodoble compuesto expresamente para este acto, y dedicado a dicho señor por el director don Eudardo Lucena.

Vapor correo. — El «Cataluña» de la compañía Transatlántica fondó,

ayer sin novedad en el puerto de Santander, según telegrama recibido en esta capital.

Gastos. — Los hechos el trimestre anterior por el Ayuntamiento de Córdoba, por fuentes y cañerías, importan 375 pesetas.

Real orden. — Se ha publicado una, fundada en la ley de 25 de Julio último, suprimiendo el derecho arancelario correspondiente a los vinos de producción nacional, procedencia directa y bandera española.

Acuerdos. — Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia el extracto de los acuerdos tomados por la Diputación el 2 de Enero último.

Reemplazo. — Le ha sido concedido el pase a tal situación, al teniente de la Guardia civil de esta Comandancia don José Mendez Hidalgo.

Diputado. — El que lo es por la provincia de Jaen, señor conde de las Almenas, ha salido anteayer para Madrid, después de breve estancia en esta capital.

Venga de ahí. — En Gracia ha empezado el municipio las obras de construcción de un edificio para escuelas. Hacemos votos por poder decir en Córdoba lo mismo. Y se pide esto con mucha necesidad.

Servicio telefónico. — Se ha autorizado al señor ministro de la Gobernación para establecer y explotar dicho servicio en los puntos que crea conveniente, valiéndose de los funcionarios del cuerpo de Telégrafos.

Perfumería. — Hemos tenido ocasión de ver el nuevo establecimiento de perfumería de don José Flores, que ha hecho su traslado de la cuesta de Lujan a la calle del Conde de Gondomar número 1, en donde ha reunido un excelente surtido en perfumería de lo más escogido en su género.

Contratas. — El aplaudido diestro Manuel Diaz, Lavi, tiene ajustadas las siguientes contratas: Agosto 31, en Sevilla; Setiembre 7, en Jerez; el 8 de Setiembre, día de Ntra. Sra. de la Fuente Santa, en esta capital; el 16, en Ubada, y el 21 en Jaen.

Pensamiento. — Mientras mas sensual el amor, suele ser mas ingrato.

Sección minera. — Se ha solicitado la mina de hierro «La Union», situada en término de Marbella.

Cantar. — Hay quien dice que en mis coplas — corazón de oro se vé; — y es que tu lo has hecho bueno — desde que vives en él.

Otro fuego. — A las ocho de la noche del 20 se declaró un incendio en la casa número 29 de la calle San Pedro en la villa de Valenzuela. El destructor elemento no pudo sofocarse hasta las tres horas de haberselo declarado. Con el eficaz auxilio de fuerza de la guardia civil y de varios vecinos se logró salvar los muebles y efectos que en dicha casa había. El siniestro fué casual.

Edicto. — Por uno del juzgado de Aguilar se llama a dos desconocidos, que en Junio último hurtaron en la Huerta de la Salud, de aquel término, un caballo, una yegua y un pobo.

Causa. — Se ha formado una por el señor Fiscal de la Audiencia de Montilla, por el estravío de una carta.

Padron. — El de sal está a la vista hasta el 28 en Pozoblanco.

A ellas. — Mañana empezarán en

— 1266 —

propia causa, — respondió Giraud con veje energía. Por eso vuelvo a insistir que me dejéis llevar a ejecución proyecto que acabo de confiaros.

— Pero ¿dónde está ese que lleva un bombre robado, ese falso conde de rnae? — exclamó bruscamente Már-

— En el salon, con esa mujer que and afirma ser su antigua novia. — El hombre, ya lo habeis visto, ha sabido disimular. Después de haberse alzado en los primeros momentos tumulto, con el plausible pretexto de poner en salvo a la baronesa, ha ido a vuestro lado y aparentemente combatido también a los amigos de la Chesnaye. ¡Oh! ¡ese Reynoldo un demonio de la peor especie! ¡da se le escapal! ¡Nunca da un pañen vagol!

— Y bien, — dijo Márcos, — ¿si yo le vocara y le matara?

— Seria enterrado bajo el nombre de Bernac, y su identidad seria tanto más difícil de probar,

— 1271 —

tuplicado a estas horas. Por último, no deis al olvido que ahora, más seguros que nunca de su impunidad, nada les detendrá en la senda del crimen, si una mano fuerte no se opone a su audacia. Padre mio, es preciso; ¡dejadnos partir!

— ¿Hoy? — dijo Van Helmont.

— Ahora mismo.

El sábio se volvió en direccion a Giraud.

— ¿Conocéis admirablemente esta comarca? — dijo.

— No hay costa, acantilado, bosque, llano ni valle, desde Rouen el Havre y desde el Havre hasta el Dieppe, que me sean desconocidos, — respondió Giraud.

— ¿Y salvaréis a Aldah?

La salvaremos ó moriremos en la demanda.

— ¿Me juras tú, Giraud, no abandonar a este jóven, seguirle por doquiera vayas, compartir con él todos los peligros que lo amenacen, ser, en fin, fiel y leal compañero suyo?

— 1270 —

na y Aldah están a merced de esos miserables; tened en cuenta que todos ellos están en libertad, que son más poderosos que nunca, merced a su genio para la intriga y a la escena que acaba de tener lugar; no olvidéis que su poder y su influencia son considerables, que en adelante nada les es imposible en este país, cuyas gentes creen que Satanás protege a La Chesnaye. Todo está en su favor y en nuestro desío. ¡Oh! si, tenéis razón: son fuertes. La intervencion de aquellos dos animales feroces ha sido tan ingeniosa como formidable. Aquel leon que, dominado por vos, se aleja y va a ccharse a los pies del rey, y que, cuando este se retira, le sigue como un perro, y cuya presencia espantosa intimida a los arqueros más bravos, permitió al bandido atravesar tranquilamente por entre la horripilada multitud. Aún los más serenos y fuertes están fascinados por su audacia y habilidad maravillosas. Su banda, que seríamos medio destruida, se ha cen-

— 1267 —

— ¿Y quién es el hombre a quien hemos prendido y que acaba de ser libertado bajo el nombre de La Chesnaye? — exclamó Giraud.

— Lo ignoro, — respondió Van Helmont. — Acerca de esta particular tengo que limitarme a simples conjeturas. ¡Oh! ¡si Aldah estuviera a mi lado! ¡Pobre niña! ¿Qué destino la espera? ¡Sábalo solo Dios!

— Pero el parecido de esos dos hombres es realmente maravilloso, — dijo Giraud. — No juegan ur a farsa, no; es un hecho cierto, comprobado...

— ¡Sin duda!

— ¿Quién puede ser ese hombre tan a punto aparecido para entorpecer nuestra marcha?

— Repito que lo ignoro. ¿Tendré La Chesnaye dos hijos? ¿Serán estos hijos gemelos, dos menencios? ¿O acaso es un milagro de la casualidad, que han utilizado para estraviar a la justicia?... Nada de cierto sé. Para mí, enlazando diversas circunstancias del pasado, esos dos hombres son herma-

esta provincia las ferias de Espejo, Palma, Rute y Torrecampo.

—**Sen.**—Para asuntos administrativos de Montilla han estado estos dias en Córdoba los señores don Luis Jarado y don Luis Vaca, Presidente y Secretario respectivamente de aquel Municipio.

—**Censuallistas.**—Los de bienes adquiridos del casal de propios de Valenzuela tienen abierta la recaudacion hasta el 24 en aquellas Casas Consistoriales.

—**Convocatoria.**—El juzgado de Bujalsaca llama por edictos á los que se crean con derecho á heredar á don Juan Leon Notario, que falleció sin testar en aquella poblacion el dia 10 de este mes.

—**Más.**—En las inmediaciones de la villa de Santa Rufina se declaró un incendio á las dos de la tarde del 18, el cual se extendió á causa de hallarse rozando monte en las inmediaciones dos ruzgos, sin haber hecho la correspondiente zanja ó corta-fuego. El citado elemento destruyó unas 40 fanegas de terreno montuoso. Gracias al incesante trabajo prestado por la guardia civil, se consiguió su completa estincion á las ocho de la noche. Los incendios en esta provincia van ya pasando de castaño oscuro.

—**Servicio.**—La Guardia civil de la Puebla de Don Fadrique (Granada) ha capturado, despues de cinco dias de activas diligencias, al presunto autor del asesinato y robo cometido el 27 de Julio en un niño de diez años de edad. El detenido, que se llama Cristóbal Castellon y Artero, y que fué hallado cerca de Aguilar, iba provisto de cédula personal y de la navaja con que cometió el crimen.

—**Defuncion.**—El trece falleció en Baena la señora doña Carmen Gonzalez, esposa de don Rafael Blanco, recaudador de contribuciones de aquel partido. Acompañamos á dicho señor en su justa pena.

—**Indocumentado.**—Un individuo falto de papeles fué detenido el dia 19 del actual por la guardia civil de Belmez.

—**Animada.**—Mucho lo ha estado la feria de Lora, que este año se ha celebrado por primera vez el dia 15. Los cerdos y las cabras se han vendido á buen precio.

—**R. I. P.**—Ha fallecido en Montilla la señora esposa que fué del bizarro coronel de infanteria don Antonio Galvez. Enviamos á su apreciable familia nuestro sentido pésame.

—**Forasteros.**—La falta de silos en la feria de Atequera, se atribuye á la carencia del primer factor de estas fiestas populares, que son las corridas de toros.

—**Ojo.**—Dicen de Sevilla que está resultando ineficaz la vigilancia facultativa del pescado en las estaciones de ferro carriles, toda vez que en Triana no es decomisado el que debe serlo, y se trasporta para ser expandido sin previo reconocimiento.

—**Prensa.**—La de Málaga se queja del abandono en que aquella Diputacion tiene el camino de Cártsma.

—**Convicto y confeso.**—Se ha declarado tal el autor de la muerte dada hace poco, como digimos, á la cantinera vecina de la estacion de Campanillas.

—**Desgracia.**—Ha perecido ahogado en la costa de Huelva, estando bañándose, el digno oficial de Artilleria don Rafael Vargas Zúñiga, que pertenece á una distinguida familia andaluza. Hace poco se trasladó á aquel punto desde Sevilla con su estimadísima esposa. Es sensible este acontecimiento.

—**Votos.**—Los han dado á favor del riego de los paseos y arceife de la ronda varias Corporaciones oficiales y científicas de Sevilla, y casi todos los periódicos independientes.

—**En juicio oral.**—Se vé la causa malhechor que ha asesinado á familia por robar una cantidad inasignificante, guardada en una cómoda.

—**Matar á tres personas.** (le dice el presidente,) por cuatro duros y medio!—Qué quiere V. S., (contesta el criminal con serenidad), siempre me ha gustado hacer mucha obra por poco dinero.

—**Sanlúcar de Barrameda.**—Segun las noticias que de este balneario hemos recibido, la concurrencia de bañistas es extraordinaria, figurando en ella bellas y elegantes damas de los principales puntos de Andalucía. El baile celebrado hace pocas noches en los salones del Casino, estuvo brillante, pudiendo citarse como un dato que corrobora nuestra afirmacion, el de que en

el segundo rigodon que hubo de bailarse tomaron parte cuarenta parejas. La corrida de novillos en el circo taurino de aquel punto, y en la que tomaron parte varios distinguidos jóvenes aficionados al toro, estuvo muy animada.

—**Artistas.**—La notable actriz Elena Mandoza Tenorio, y el eminente primer actor don Antonio Vico, á los que no hace mucho tiempo tuvimos el gusto de ver y aplaudir en Córdoba, es tán siendo objeto de calurosas ovaciones en el Teatro principal de Oádiz, donde estan actuando.

—**Aspirantes.**—Se convocan para la plaza de médico forense del distrito de Santo Domingo de Málaga, durante quince dias.

—**Incendio voraz.**—Uno en la dehesa de la Jarilla, término de Carmona, ha producido estos dias pérdidas considerables.

—**La oreja de Jorge.**—Ha sido sorprendida una casa de juego en Linares. Uno de los jugadores resultó estubo condenado á dos años de presidio. Buena timba está!

—**Atacados.**—Los que lo habian sido del tifus abdominal epidémico en el presidio de Granada llegan ya á cincuenta.

—**Compañía.**—Una de ópera va á contratarse para el teatro principal de Málaga.

—**Bacalao de perro.**—Se sigue este quemando en varios puntos de España.

—**Auxiliar del sastre.**—Con este título vé á publicarse en Madrid un lujoso método de corte y trizado de confeccion, muy interesante á los sastres y á las familias. Se suscribe en la Administracion de dicha obra.

CHARADA.

Prima, dos tres, una plaza de la coronada villa; cuarta primera ciudad, que siempre en las artes brilla. Todo hoy día sustituye, á antiguo contrabandista.

Solucion á la charada anterior. OU RI-ANA.

—**Aumento del apetito.**—Este es el primer efecto que se nota al tomar el Jarabe de hipofositos de Climent, (caseína, nuez vómica, hierro, calcio, sódico). Constituye uno de los mejores preparados ferruginosos por su tolerancia. Frasco á pesetas.—Córdoba, doctor Montilla, San Pablo 37.

—**Doce años de horribles dolores.**—República Argentina, Córdoba 17 de Setiembre de 1878.—Señores Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy señores míos: he padecido durante doce años horribles dolores articulares, á consecuencia de medicamentos mercuriales propinados á causa de dolencias sifilíticas. Ha sido recientemente en el año próximo pasado, que han llegado á mi conocimiento los sorprendentes efectos de la «Zarzaparilla de Bristol». A indicacion del acreditado farmacéutico don Remigio Ustariz, y del Doctor Zapata, mi médico, comencé á medicarme por medio de la Zarzaparilla que ustedes preparan. Puedo garantizar á ustedes, que desde los primeros dias en que empecé á tomar tal medicina, noté una gran mejoría, y continuando su uso, dichos dolores han desaparecido por completo. En prueba de gratitud, escribo esta carta para los usos que mas les convengan. Debo agregar, que sus preparaciones son en extremo buscadas aquí, habiendo ya tenido ocasion de ensayar su «Pectoral de Anacahuita» en un hijo mio, afectado de bronquitis aguda, el cual mejoró rápidamente despues de estar desahuciado. Sin mas, soy de ustedes S. S., Guillermo E. Neel. Calle de Entre Rios, 36. 45

—**Se ha dicho que la Emulsion de Scott,** de puro Higado de Bacalao con hipofositos de cal y de sosa, es tan grata al paladar como la leche, y el mas delicado estómago puede tolerarla sin repugnancia, y por esta razon se encuentra favorecida por todos los que han hecho uso de ella. El Aceite de hígado de bacalao es sin duda uno de los elementos más principales como reconstituyente del organismo, y el mejor remedio para las afecciones de la garganta y del pulmon; pero la dificultad de su administracion ha dependido siempre de la repugnancia que produce el tomarlo, y esto se evita con este preparado. Este medicamento viene á cubrir una necesidad santísima que mucho tiempo en este país, donde son tan frecuentes las afecciones de la garganta.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el jueves 21 de Agosto de 1884, para el abasto de carnes de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios P. C.
2 D	Juan Villegas.	1 31
1	José Garcia Gabelle.	1 31
2	Bartolomé Laguna.	1 32
3	Joaquin Dalgado.	1 32
8	José Lopez.	1 32
4	Amador Losada.	1 32
2	Manuel Garcia.	1 32
3	Antonio Garcia.	1 32
2	Francisco Quesada.	1 32
3	Eduardo Toro.	1 32
2	Rafael Cabrera.	1 32
1	Justo Amaro.	1 32
9	Rafael Sar.	1 32
5	Francisco Perez.	1 32
1	Juan Molina.	1 32
4	Juan Manuel Millan.	1 32
6	Miguel Morales.	1 32
12	Manuel Lopez.	1 33
10	Juan Morales.	1 33
4	Pedro Suarez Varala.	1 33
4	Domingo Sanchez.	1 34
3	Antonio Benavides.	1 36
4	Anselmo de las Heras.	1 36
1	Rafael Gil.	1 37
3	Rafael Marquez.	1 37
4	Francisco Gonzalez.	1 38
10	Rafael Zamora.	1 39
2	Juan Calzadilla.	1 39
2	Francisco Laguna.	1 44
2	Miguel Varona.	1 50

Número de reses menores.

18 D.	Antonio Toledano, cabrio.	1 15
10	Manuel Casas, id., con alguna rastra.	1 15
100	José de Dios, cabrio.	1 15
2	Miguel Martinez, id.	1 15
40	Manuel Casas, id.	1 15
14	Rafael Zamora, id. con alguna rastra.	1 16
20	Rafael Lozano, cabrio.	1 16
120	Mariano de Dios, id.	1 16
100	José de Dios, id.	1 20
Resto	Rafael Rodriguez.	1 23

Quedan cerrado el registro hasta el jueves próximo. Precios: En Administracion 1 peseta y 32 céntimos en reses mayores y 1'44 al público. Menores 1'12 en la Administracion y 1'24 al público.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 30 de Junio al 5 inclusive de Julio último, en las obras de reparacion de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han efectuado bajo la direccion del Arquitecto titular é inspeccion de la comision respectiva, á saber:

	Pts.	Cts.
Por los del encargado de la obra, oficiales y peones ocupados en dicho servicio durante el espedrado período.	122	96
Materiales.		
A José Córdoba por transporte de tierras.	19	20
A Juan Guirado por ocho portes de cadenas de piedra.	10	
A Juan Martinez, por astiles para las espiachas.	8	

Total. 155 16
Lo que en cumplimiento de lo preceptado por el artículo 166 de la vigente Ley municipal, se publica para conocimiento de este vecindario.
Córdoba 20 de Agosto de 1884.—Bartolomé Belmonte.

ESCUELA ESPECIAL DE VETERINARIA DE CÓRDOBA.

Desde el dia primero al treinta de Setiembre próximo queda abierta en esta Escuela la matricula para todas las asignaturas que comprende la carrera de Veterinaria.

Con arreglo al artículo 88 del Reglamento vigente, se necesita para comenzar estos estudios acreditar por medio de certificacion expedida por Establecimiento oficial, los conocimientos que comprende la primera enseñanza completa y elementos de Aritmética, Algebra y Geometría, con la extension que se dá á estas asignaturas en los Institutos de segunda enseñanza, ó acreditarlos en un examen antes de formalizar la matricula, que se completará con la partida de bautismo legalizada.

La inscripcion se hará por asignaturas sueltas, satisfaciendo por cada una quince pesetas, en papel de pagos al Estado ó por grupos de á cuatro asignaturas, abonando veinte y cinco pesetas por cada grupo en la misma forma, con arreglo á la distribucion siguiente:

Primer grupo.—Física y Química con relacion á la Veterinaria.—Historia Na-

tural con id. á la id.—Anatomía general y descriptiva, y ejercicios de Diseccion.—Nomenclatura de las regiones externas y edad de todos los animales domésticos.

Segundo grupo.—Fisiología y ejercicios de Vivisecciones.—Higiene.—Mecánica animal y aplomos.—Capas ó pelos y modo de reseñar.

Tercer grupo.—Patología general, especial y clínica médica.—Farmacología y arte de recetar.—Terapéutica.—Medicinal legal.

Cuarto grupo.—Operaciones, apósitos y vendajes.—Obstetricia. Procedimiento de herrar y forjar y su práctica.—Clínica Quirúrgica y modo de reconocer los animales.

Quinto grupo.—Agricultura con su práctica.—Zootecnia, con su práctica.—Derecho Veterinario Comercial—Política Sanitaria.

Los exámenes de ingreso y de prueba de curso para los suspensos en Junio ó no presentados darán principio el dia primero de Setiembre y terminarán el treinta del mismo.

Los alumnos podrán matricularse en un solo grupo de asignaturas y en el orden ya establecido, no pudiendo hacer nueva matricula antes de obtener la aprobacion respectiva de cada grupo.

La matricula se formalizará en todo el mes de Setiembre, y tanto la inscripcion como los ejercicios se solicitarán del señor Director de la Escuela en instancia firmada por el interesado y acompañada de la cédula personal.

Córdoba 1.º de Agosto de 1884.—El Secretario, José Martín y Perez.

BANCO HISPANO COLONIAL.

Anuncio.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del Real decreto de 12 de Julio de 1880, tendrá lugar el 17.º sorteo de amortizacion de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, el dia 1.º de Setiembre próximo, cuya amortizacion, conforme á la Real orden de 26 del mismo Junio, se hará como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este 17.º trimestre seis mil Billetes de los 750.000 emitidos.

El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal, á las once de la mañana del referido dia 1.º de Setiembre, y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comision Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario General. Del acto dará fé un Notario, segun lo previene el Real decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducirlos en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 882 bolas escribables y se extraerán de ellas 8, cuyos números quedarán amortizados en cada uno de los 750 millones de los títulos emitidos, resultando, por consecuencia, amortizados los seis mil Billetes correspondientes á este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los Billetes que en cada millar queden amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento las bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 14 de Agosto de 1884.—El Secretario general, Aristides de Artillano.

Boletín religioso.

—Hoy, San Cristóbal y San Leovigildo, mártires de Córdoba.—Mañana, El Purísimo Corazon de María Santísima, y San Bartolomé, apóstol.

—SUSCRIBASE.—Hoy, en el Convento de Religiosas del Cister, por don Luis Vasconi, en sufragio de sus difuntos.

—Octavo dia de solemne novena en honor del Inmaculado Corazon de María, en la Iglesia de la Casa-Mision, dando principio á las seis de la tarde.

El ejercicio de cada dia consistirá en el Santo Rosario con misterios y Letania cantados, plática, novena con sus Villancicos cantados, y exposicion de S. D. Magstad.

Festividad del Purísimo Corazon de María.—El domingo 24 habrá misa solemne á las 10, con orquesta, y hará el panegirico del Purísimo Corazon de María el R. P. Superior Don José Casanova.

En la tarde de este dia predicará de la Archicofradía el R. P. Luis Luilla, Misionero del Inmaculado Corazon de María.

A las 7 de la mañana del dia de la

fiesta habrá comunión general y podrán gozar indulgencia plenaria todos los Cofrades, que confiesen y comulguen, visitando la mencionada Iglesia.

—Hoy, en la Iglesia de San Pablo, noveno dia de los quince sábados que en memoria de los quince misterios del Santísimo Rosario se celebra en conformidad con lo dispuesto por su Santidad Leon XIII: á las 7 de la mañana se rezará el Santo Rosario, á continuacion se cantará la Misa de la Virgen y en ella se dará la Sagrada Comunión, y despues se cantará la salve. Por la noche á la oracion se rezará el Santo Rosario en procesion claustral, con la Imagen de María Santísima concebida por la Niña del Beato Posadas, despues se cantará la Letanía y la salve con la oracion propia.

—La Hermandad de Ntra. Sra. de los Dolores celebrará el martes 26 del corriente, á las 9 de la mañana, en su Iglesia, una solemne fiesta á su Santo Fundador San Felipe Benicio, en la que predicará el señor don Manuel Ortiz y Diaz. Hay concedidas muchas indulgencias por la asistencia á estos cultos.

—La Congregacion del Patriarca San José celebrará sus ejercicios mensuales en la Iglesia de Jesús Crucificado el domingo 24 del corriente: á las ocho de la mañana será la Misa de Comunión general, y los ejercicios de costumbre á las cinco y media de la tarde.

—Los asociados á la corte de María se reunirán hoy á Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustin.

Tercer aniversario

DE LA SEÑORA

DONA ESTEVANIA BARRIOS DE MARTIN.

R. I. P.

Todos los Sres. Sacerdotes que el dia 23 del actual quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Parroquia de San Andrés, de seis á nueve de la mañana, por el alma de dicha señora, recibirán el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

CIRCO DEL GRAN CAPITAN.

Fantoches Españoles.

Última semana.

Gran funcion para hoy, á las nueve de la noche, desempeñada por figuras mecánicas.

La comedia en un acto y en verso, titulada: Las tramas de Canuto.—La pieza en un acto y en verso, El burro hombre.—El baile en un acto, El carador escocés.—Ejercicios gimnásticos en la cuerda floja, por la figura mecánica Monsieur Blondin.—La graciosa tonadilla en un acto, El sacristan y la viuda.

PRECIOS.—Palcos 16 rs. 40 céntimos.—Sillas con cortada, 4 reales.—Entrada general, 2 rs.—Niños menores de seis años y militares sin graduacion, media entrada.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 21 de Agosto.
Consolidado interior 59'90
Amortizable, 75'10
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 272'00

MERCADO DE CÓRDOBA.

Trigo de 36 á 40 rs. fanega.—Cebada 16 á 18.—Garbanzos 60 á 140.—Escala á 18 rs.—Habas mazaganas á 32.—Id. chicas morunas á 36.—Arvejonas á 36.—Yeros 86.—Alpiste 48.—Alpiste de pella 50.—Maiz 49.—Harina de 1.º Castilla flor de 18'50 á 10 rs. arroba.—Del país de 1.º á 17; 2.º 16'50.—Carne de vaca á 1 peseta 44 céntimos el kilo.—Id. de certero 1'24 pts.—Aceite á 33 reales arroba en los molinos.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA EN CÓRDOBA

Cambios de ayer.

Plazas.	Daño.	Plazas.	Daño.
Alicante	3/8	Oviedo	1/2
Badajoz	1/4	P. de Mallorca	1/2
Barcelona	3/8	Pamplona	3/8
Bilbao	3/8	Raus	3/8
Burgos	3/8	Santander	3/8
Cádiz	1/4	S. Sebastian	3/8
Coruña	3/8	Sevilla	1/4
Granada	3/8	Tarragona	3/8
Huelva	1/4	Valencia	1/4
Jaen	1/4	Valladolid	1/4
Jerez	1/4	Vitoria	3/8
Madrid	3/8	Zaragoza	1/4
Málaga	1/4		

La Sucursal toma papel 7/ París y Londres.

Gira tambien 6/ de las plazas antedichas al cambio fijo de 15 céntimos por 100, ó sea 1,12 por 100. Descuenta, hace préstamos y abre cuentas corrientes con garantia de valores al interés del 4,12 por 100 anual.

IMPRESA DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

